

## **Jargon Dan Kata Bermakna Khusus Pada Bidang Komunitas Olahraga Bulutangkis Dalam Media *YouTube Badminton Insight***

**Ilham Satria Kosnanda**

Universitas Pakuan, Jl. Pakuan, Bogor, 16143, Indonesia  
Email: ilhamsatria721@gmail.com

**Abstrack:** *This research was conducted to analyze jargon and narrowed meanings within the badminton community on the YouTube channel Badminton Insight. The data source consisted of videos presented by Greg and Jenny on the YouTube account Badminton Insight. The data analysis technique employed was qualitative descriptive method. Out of the 9 examined videos, a total of 27 data of jargon and narrowed meanings were found. Among them, 13 were jargon, and the remaining 14 were narrowed meaning words. The results of the analysis indicated differences in denotative meanings, jargon meanings, and narrowed meaning words.*

**Keyword:** *badminton, jargon, and narrowed meaning*

**Abstrak:** Penelitian ini dilakukan untuk menganalisis jargon dan makna khusus pada komunitas olahraga bulutangkis dalam media *youtube Badminton Insight*. Sumber data yang diambil berupa *video* yang dituturkan oleh *Greg* dan *Jenny* dalam akun *Youtube Badminton Insight*. Teknik analisis data yang digunakan yaitu metode deskriptif kualitatif. Dari 9 *video* yang ditelaah ditemukan jargon dan kata bermakna khusus berjumlah 28 data. 13 diantaranya adalah jargon, dan 15 lainnya adalah kata bermakna khusus. Hasil analisis menunjukkan adanya perbedaan baik dari makna denotatif, makna jargon, maupun kata bermakna khusus.

**Kata kunci:** bulutangkis, jargon, dan kata bermakna khusus

### **Pendahuluan**

Bulutangkis merupakan olahraga yang sangat populer di seluruh dunia. Hal ini dapat dilihat berdasarkan banyaknya kejuaraan-kejuaraan yang diselenggarakan baik skala nasional maupun internasional. Dilansir dari laman web resmi *BWF World Tour* ada 22 kejuaraan internasional yang masih akan digelar pada tahun 2023. Kejuaraan-kejuaraan tersebut diantaranya adalah PERODUA Malaysia Master 2023, Singapore Open 2023, serta Indonesia Open 2023. Selain itu kejuaraan nasional juga banyak diselenggarakan. Merujuk kepada kalender kejuaraan yang di terbitkan dalam situs resmi Persatuan Bulutangkis Indonesia (PBSI) memiliki 41 agenda yang akan diselenggarakan selama tahun 2023. Karena populernya olahraga bulutangkis dan memiliki anggota yang sangat banyak, maka muncullah variasi atau ragam bahasa baru yang hanya dapat dimengerti oleh anggota atau para pelaku olahraga bulutangkis.

Ragam bahasa yang muncul sering digunakan baik oleh pemain atau pelatih dalam sebuah pertandingan. Ragam bahasa yang muncul seperti kata *stick smash*, *strings*, *rally*, *bevel*, *serve*, dan *forehand*. Ragam bahasa tersebut biasa digunakan sebagai alat komunikasi

dan digunakan sebagai penunjang kegiatan olahraga bulutangkis. Ragam bahasa merupakan variasi bahasa menurut pemakaian yang berbeda-beda berdasarkan topik yang sedang dibicarakan dan juga menurut media pembicaraannya, Kridalaksana (dalam Rokhman, 2013:16). Variasi bahasa juga dapat dibedakan menjadi empat yaitu dari segi penutur, pemakaian, keformalan, dan sarana (Chaer dan Agustina, 2010:61). Ragam bahasa biasanya muncul karena adanya interaksi sosial dalam satu wilayah atau kelompok tertentu.

Jargon merupakan salah satu variasi bahasa atau cara berkomunikasi yang hanya digunakan oleh suatu kelompok atau profesi tertentu. Chaer dan Agustina (2004:68) jargon adalah variasi sosial yang digunakan oleh kelompok-kelompok sosial tertentu secara terbatas. Dalam olahraga bulutangkis pun memiliki jargon seperti kata *bevel (verb)*. Makna denotasi dari kata *bevel (verb)* dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* adalah *a sloving edge or surface, for example at the side of a picture frame or sheet of glass*. Sedangkan dalam olahraga bulutangkis kata *bevel* memiliki makna jargon merupakan salah satu teknik dalam memegang *racket*. Sedangkan kata atau frasa yang bermakna khusus adalah makna kata atau istilah yang pemakaiannya terbatas pada bidang tertentu (Pateda, 2010:106). Kemudian dijelaskan lebih lanjut bahwa makna khusus adalah suatu makna yang memiliki makna terbatas bisa dalam satu komunitas atau profesi tertentu. Sebagai contoh dalam olahraga bulutangkis memiliki kata *strings (noun)*. Dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* kata *strings* memiliki makna denotasi yaitu *long, thin material used for tying things together, made of several threads that have been twisted together; a piece of string used to fasten or pull something or keep something in place*. Sedangkan dalam olahraga bulutangkis maknanya menjadi lebih khusus lagi yaitu bagian dari *racket* berbentuk oval mengitari *racket* yang berfungsi memantulkan *shuttlecock* ke daerah lawan.

Setiap tuturan baik yang berupa jargon ataupun makna khusus tidak terlepas dari konteks atau situasi, karena tuturan atau ujaran berawal dari konteks atau situasi yang ingin disampaikan oleh si penutur itu sendiri. Makna kontekstual (*contextual meaning*) atau makna situasional (*situational meaning*) muncul sebagai akibat hubungan antara ujaran dan konteks (Pateda, 2010:16). Lebih lanjut dijelaskan konteks yang dimaksud adalah konteks orangan, konteks situasi, konteks tujuan, konteks formal/tidaknya pembicaraan, konteks suasana hati pembicara/pendengar, konteks tempat, konteks objek, konteks kebahasaan dan konteks bahasa. Ada beberapa kondisi yang mempengaruhi seseorang ketika mengutarakan sesuatu hal, seperti yang dijelaskan dalam teori diatas baik dari situasi maupun konteks tertentu.

Sumber data yang diambil dalam penelitian ini bersumber dari media *Youtube*. Salah satu konten kreator yang membahas tentang Bulutangkis adalah akun *youtube* Badminton *Insight*. Akun *Youtube* tersebut dikelola oleh 2 atlet profesional Bulutangkis yaitu *Greg* dan *Jeny* yang berasal dari Inggris. Mereka berdua merupakan atlet profesional yang masih sering terlibat dalam dunia Bulutangkis baik sebagai pemain ataupun seorang konten kreator *Youtube*. Mereka membuat akun tersebut pada April tahun 2020, dan sudah mendapatkan 285 ribu *subscriber*. Selain membuat konten dalam media *Youtube*, mereka juga membuat sebuah website yang membahas tentang dunia Bulutangkis. Website tersebut bernama *badminton-*

*insight.com*. Dalam *Youtube*-nya mereka mengupload satu vidio setiap 1 minggu yang berdurasi rata-rata 8-13 menit.

## Metode

Metode penelitian dalam jurnal ini adalah metode deskriptif kualitatif, menurut Punaji (2010: 267) metode deskriptif merupakan metode yang tujuannya untuk menjelaskan atau mendeskripsikan suatu peristiwa, keadaan, objek apakah orang, atau segala sesuatu yang terkait dengan variabel-variabel yang bisa dijelaskan baik menggunakan angka-angka maupun kata-kata.

Muhammad (2017:206-212) Terdapat dua teknik untuk penyediaan data yaitu teknik simak yang dilakukan dengan menyimak penggunaan bahasa serta teknik cakup atau percakapan sehingga terjadi interaksi antara peneliti dan narasumber. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah Teknik simak dan catat.

Muhammad (2017:221-224) metode analisis data adalah cara menguraikan dan mengelompokkan satuan lingual sesuai dengan pola-pola, tema-tema, kategori-kategori, kaidah-kaidah, dan masalah-masalah penelitian. Kemudian terdapat dua teknik untuk menganalisis data yaitu teknik padan dan teknik agih. Dalam penelitian ini, metode yang digunakan yaitu metode padan. Metode ini digunakan karena mengacu pada analisis data yang menunjukkan adanya istilah-istilah pada jargon dan makna khusus yang terdapat dalam akun *Youtube* Badminton *Insight* dengan teknik pilah unsur sebagai berikut:

1. Membuat transkrip berupa teks keseluruhan dari setiap vidio yang dianalisis.
2. Mengumpulkan jargon dan makna khusus yang didapat dari transkrip tersebut.
3. Mengidentifikasi setiap jargon dan kata bermakna khusus secara tersusun, menggunakan teori variasi bahasa yang dikemukakan oleh Chaer dan Agustina.
4. Menyimpulkan makna kontekstual jargon dan kata bermakna khusus dari data yang sudah terkumpul menggunakan teori makna kontekstual yang dikemukakan oleh Pateda.
5. Menginterpretasikan data yang sudah terkumpul dari media *youtube* Badminton *Insight*.

## Hasil dan Pembahasan

Berikut ini pemaparan mengenai hasil analisis data yang di dapat dari beberapa *video* yang berjudul *The 5 Best RETURNS OF SERVE To Play in Men's Doubles – Badminton Strategy*, *The 4 Best SERVES To Play In Mens's Doubles – Badminton Strategy*, *The New Serve In Badminton That Is IMPOSSIBLE To Return!*, *How To ATTACK + ROTATE In Men's Doubles - Badminton Strategy*, *Learn The Jump OUT Smash - Step-By-Step Badminton Tutorial*, *The 4 Grips In Badminton + Learn The Correct Grip For Every Shot!*, *Every Shot You Need To Know In Badminton*, *The 3 BEST Deceptive Returns Of Serve In Badminton*, dan *How To Dive In Badminton - A Complete Step-By-Step Tutorial!*. Hasil

analisis data menjelaskan perbedaan antara makna denotasi, makna kontekstual, dan makna jargonnya itu sendiri.

### **Jargon**

#### Data 1

*There are different types of Smashes in badminton; the jump smash, scissor kick smash, **stick smash** (compound noun) and the jump out smash.*

Jargon yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *Stick Smash* (compound noun). Kalimat tersebut muncul pada video *Learn The Jump OUT Smash - Step-By-Step Badminton Tutorial*. Dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* dijelaskan bahwa kata *stick* memiliki arti *to fix something to something else, usually with a sticky substance; to become fixed to something in this way*, sedangkan kata *smash* memiliki arti *To break something, or to be broken, violently and noisily into many pieces*. Makna kontekstual dalam kalimat tersebut menjelaskan bahwa Greg sebagai pembicara sedang menerangkan beberapa variasi dalam teknik pukulan *smash*. Greg menjelaskan hal tersebut di lapangan bulutangkis pada saat berlatih dan menggunakan bahasa yang informal sehingga mudah untuk dipahami oleh penonton. Sementara dalam bidang olahraga Bulutangkis kata *stick smash* memiliki makna jargon yaitu variasi teknik pukulan *smash*.

#### Data 2

*Returners should be as close to the **service line** (noun) as possible.*

Jargon yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *service line* (noun). Kalimat tersebut muncul dalam video *5 most effective return of serve in mens doubles*. Dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* dijelaskan bahwa *service* adalah *A system that provides something that public needs, organized by the government or private company*. Makna kontekstual dalam kalimat tersebut adalah Jenny sebagai pembicara sedang menerangkan salah satu situasi yang terjadi dalam pertandingan di kategori *men's doubles*, situasi tersebut adalah penerima bola pertama harus sangat dekat dengan *service line* sehingga bisa mengantisipasi lawan dengan baik pada pukulan-pukulan selanjutnya. Namun dalam olahraga bulutangkis makna jargon dari kata *service* atau *service line* dalam kalimat tersebut adalah batas garis yang ditentukan ketika hendak melakukan pukulan pertama atau *serve* pertama untuk memulai jalannya pertandingan.

#### Data 3

*These are that you're relying on your partner to have good movement to **Cover the back of the court** (noun).*

Jargon yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *cover the back of the court* (noun). Kalimat tersebut muncul dalam video *5 most effective return of serve in mens doubles*. Dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* dijelaskan bahwa kata *court* dalam kalimat *cover the back of the court* memiliki makna leksikal yaitu *The place where legal trials take place and*

*where crimes, etc are judged.* Makna kontekstual dalam kalimat tersebut adalah *Greg* sebagai pembicara menjelaskan salah satu situasi dalam pertandingan kategori *men's doubles*, *Greg* menjelaskan situasi yang terjadi di lapangan bahwa terlalu mengandalkan teman beregu dalam kondisi pukulan-pukulan pertama merupakan salah satu kesalahan yang sering dilakukan oleh para pemain. Ia menjelaskan hal tersebut di lapangan bulutangkis pada saat berlatih dan disampaikan dengan menggunakan bahasa informal supaya penonton dapat memahaminya dengan mudah. Sedangkan dalam olahraga Bulutangkis kata *court* dalam kalimat *cover the back of the court* memiliki makna jargon arti yaitu sebuah tempat untuk melakukan pertandingan Bulutangkis.

Data 4

*The Start of the **rally (noun)** in men's double is so important.*

Jargon yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *rally (noun)*. Kalimat tersebut muncul dalam *video 5 most effective return of serve in mens doubles*. Dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* kata *rally* memiliki makna leksikal yaitu *A large public meeting especially one held to support a particular idea or political party*. Makna kontekstual dalam kalimat tersebut adalah *Greg* sebagai pembicara sedang menjelaskan pentingnya sebuah *rally* dimulai dalam suatu pertandingan bulutangkis. Ia menjelaskan hal tersebut di dalam lapangan bulutangkis dan dengan bahasa informal sehingga mudah untuk dimengerti oleh setiap orang yang menonton *videonya*. Sedangkan dalam olahraga olahraga Bulutangkis makna jargon dari kata *rally* dalam olahraga bulutangkis adalah lamanya *shuttlecock* atau kok berada di udara dari pukulan pertama atau *serve* sampai bola jatuh ke lapangan dan menghasilkan satu poin.

Data 5

*In a **mixed doubles (pronouns)** video but it also applies here to situation one and two if you hear a loud smash off the strings you would stay back because it's more likely for your opponents to hit a hard shot.*

Jargon yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *mix doubles (pronoun)*. Kalimat tersebut muncul dalam *video How To ATTACK + ROTATE In Men's Doubles - Badminton Strategy*. Dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* dijelaskan bahwa kata *mix* memiliki arti *you mix them, they combine, usually in a way that means they cannot easily be separated*. Sedangkan kata *doubles* memiliki makna *to become, or make something become, twice as much or as many*. Makna kontekstual yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *Greg* menjelaskan salah satu situasi yang mungkin terjadi dalam pertandingan kategori *mix doubles*, situasi tersebut yaitu ketika cara untuk mengantisipasi pukulan lawan dengan mendengar dari suara bagaimana *shuttlecock* dipukul. Ia menjelaskan hal tersebut pada saat berlatih di lapangan bulutangkis dengan menggunakan bahasa yang informal agar mudah dimengerti oleh penonton. Sedangkan dalam olahraga bulutangkis kata *mix doubles* memiliki makna yang yaitu salah satu kategori yang dipertandingkan yang berisikan laki-laki dan perempuan sebagai pemain yang bertanding dilapangan.

#### Data 6

*Well you could smash straight down the **tramline (noun)** because as long as your smash is good then it's really difficult for your opponents to play.*

Jargon yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *tramline (noun)*. Kalimat tersebut muncul dalam video *How To ATTACK + ROTATE In Men's Doubles - Badminton Strategy*. Dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* adalah *The rails in the street that trams run on*. Makna kontekstual yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah Greg sebagai pembicara menjelaskan salah satu situasi dalam pertandingan di kategori *men's doubles*, jika pemain memiliki *smash* yang bagus maka pemain tersebut dapat mengarahkannya ke *tramline* sehingga dapat menyulitkan lawan. Ia menjelaskan hal tersebut di lapangan bulutangkis ketika berlatih dan menggunakan bahasa yang informal agar mudah untuk dipahami oleh penonton. Namun, dalam olahraga bulutangkis kata *tramline* memiliki makna jargon yaitu dua garis terluar di kiri dan kanan bidang lapangan bulutangkis.

#### Data 7

*Check out our videos on the best serves and returns to do in **men's doubles (pronoun)***

Jargon yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *men's doubles (pronoun)*. Kalimat tersebut muncul dalam video *The 5 Best RETURNS OF SERVE To Play in Men's Doubles – Badminton Strategy*, *The 4 Best SERVES To Play In Mens's Doubles – Badminton Strategy*. Dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* dijelaskan bahwa kata *men* memiliki arti *PLURAL OF man*. Sedangkan kata *doubles* memiliki makna *to become, or make something become, twice as much or as many*. Makna kontekstual yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah Greg merekomendasikan penonton untuk melihat video mereka yang lain yang berkaitan dengan teknik pukulan *serve* dalam kategori *men's doubles*. Ia menjelaskan hal tersebut pada saat berlatih di lapangan bulutangkis dengan menggunakan bahasa yang informal agar mudah dimengerti oleh penonton. Sedangkan dalam olahraga bulutangkis kata *men's doubles* memiliki makna yang yaitu salah satu kategori yang dipertandingkan yang berisikan dua orang laki-laki sebagai pemain yang bertanding dilapangan.

#### Data 8

*The jump Smash and the **scissor kick (compound noun)** smash are used when you have more time to get behind the shuttle and they have a completely different technique.*

Jargon yang ada dalam kalimat tersebut adalah *scissor kick (compound noun)*. Kalimat tersebut muncul dalam video *Learn The Jump OUT Smash - Step-By-Step Badminton Tutorial*. Dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* kata *scissor kick* memiliki arti *(in swimming) a strong kick with legs moving in opposite direction*. Makna kontekstual dalam kalimat tersebut adalah Greg sebagai pembicara sedang mempraktekan teknik dalam pukulan *smash*, ia mempraktekan hal tersebut di lapangan bulutangkis pada saat berlatih. Ia menggunakan

bahasa yang informal agar mudah dimengerti oleh penonton. Namun, dalam olahraga bulutangkis kata *scissor kick* memiliki makna jargon yaitu merupakan variasi pukulan dari teknik pukulan pukulan *smash*.

Data 9

*to use a **bevel** (verb) grip as the difference between these two grips is very small.*

Jargon yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *bevel*. Kalimat tersebut muncul dalam video *The 4 Grips In Badminton + Learn The Correct Grip For Every Shot!*. Dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* kata *bevel* memiliki arti *A sloving edge or surface, for example at the side of a picture frame or sheet of glass*. Makna kontekstual dalam kalimat tersebut adalah *Jenny* sebagai pembicara sedang mempraktekan salah satu teknik dalam memegang *racket*, ia mempraktekan hal tersebut di lapangan bulutangkis pada saat berlatih. Ia menggunakan bahasa yang informal agar mudah dimengerti oleh penonton. Namun, dalam olahraga bulutangkis kata *bevel* memiliki makna jargon yaitu merupakan sebuah teknik untuk dalam memegang *racket*.

Data 10

*late which is when you use a **panhandle** (verb) grip! And this is the last grip you need to learn.*

Jargon yang ada dalam kalimat tersebut adalah *panhandle* (verb). Kalimat tersebut muncul dalam video *The 4 Grips In Badminton + Learn The Correct Grip For Every Shot!*. Dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* kata *panhandle* memiliki arti *To ask other people money in the street*. Makna kontekstual yang ada dalam kalimat tersebut adalah *Jenny* sebagai pembicara sedang mempraktekan salah satu teknik dalam memegang *racket*, ia mempraktekan teknik tersebut di lapangan bulutangkis pada saat berlatih. Ia menggunakan bahasa yang informal agar mudah dimengerti oleh penonton. Namun, dalam olahraga bulutangkis kata *panhandle* memiliki makna jargon yaitu merupakan salah satu teknik dalam memegang *racket*.

### **Makna Khusus**

Berikut ini pemaparan mengenai hasil analisis data yang menjelaskan perbedaan antara makna denotasi, makna kontekstual, dan kata bermakna khusus pada olahraga bulutangkis itu sendiri.

Data 1

*There are two types of **dives** (verb) in badminton; a half dive and a full dive.*

Makna khusus yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *dive* (verb). Kalima tersebut terdapat dalam video *How To Dive In Badminton - A Complete Step-By-Step Tutorial!*. Dalam kamus *Oxford Advanced Learner's Dictionary* dijelaskan bahwa arti dari *dive* adalah *jump into water*. Makna kontekstual yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *Greg* sedang menerangkan tentang bagaimana cara melakukan *dive* di bulutangkis. Ia juga menjelaskan

ada dua tipe dalam teknik *dive*, Ia menjelaskan hal tersebut di lapangan bulutangkis pada saat berlatih dengan menggunakan bahasa informal agar mudah dimengerti oleh penonton. Sedangkan dalam olahraga Bulutangkis kata *dive* memiliki makna yang lebih khusus lagi yaitu salah satu teknik dalam bertahan dengan menjatuhkan badan ke arah lapangan dalam upaya untuk mempertahankan *shuttlecock* agar tidak jatuh di daerah permainan sendiri.

#### Data 2

*your **strings** (noun) should also be angled slightly upwards.*

Makna khusus yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *strings (noun)*. Kalimat tersebut terdapat dalam video *The New Serve In Badminton That Is IMPOSSIBLE To Return!* Dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* kata *strings* memiliki makna denotasi yaitu *long, thin material used for tying things together, made of several threads that have been twisted together; a piece of string used to fasten or pull something or keep something in place*. Makna kontekstual dalam kalimat tersebut adalah Greg sebagai pembicara sedang mempraktekan bagaimana posisi *racket* harus sedikit diayunkan keatas, ia melakukan hal tersebut di lapangan bulutangkis pada saat berlatih dengan menggunakan bahasa yang informal sehingga mudah dipahami oleh setiap penontonnya. Sedangkan dalam bidang olahraga bulutangkis kata *strings* memiliki makna lebih khusus lagi yaitu bagian dari *racket* berbentuk oval mengitari *racket* yang berfungsi memantulkan *shuttlecock* ke daerah lawan.

#### Data 3

*You're then only able to cover any shot to the **net** (noun) or your side, your partner should get everything else.*

Makna khusus yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *net (noun)*. Kalimat tersebut terdapat dalam video *The 5 Best RETURNS OF SERVE To Play in Men's Doubles – Badminton Strategy, The 4 Best SERVES To Play In Mens's Doubles – Badminton Strategy*. Dalam kamus *Oxford Advanced Learner's Dictionary* dijelaskan bahwa arti kata *net* adalah *Material that is made of strings, thread or twisted or tied together, with small spaces between; a piece of this material used for a particular purpose*. Makna kontekstual yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah Greg menjelaskan salah satu situasi dalam pertandingan di kategori *men's doubles*, situasi tersebut adalah pada saat pemain yang berada di depan *net* hanya bisa mengamankan area dekat *net*. Ia menjelaskan hal tersebut di lapangan bulutangkis dan menggunakan bahasa informal agar mudah dimengerti oleh penonton. Sedangkan dalam olahraga Bulutangkis *net* memiliki maknanya lebih khusus lagi yaitu benda yang memiliki dua sisi besi yang diantaranya terdapat tali yang disusun sehingga berfungsi sebagai pembatas diantara dua bidang permainan lawan.

#### Data 4

*5 most effective return of **serve** (verb) in mens doubles.*

Makna khusus yang terdapat dalam kata tersebut adalah *serve (verb)*. Kalimat tersebut terdapat dalam video *The 5 Best RETURNS OF SERVE To Play in Men's Doubles –*

*Badminton Strategy, The 4 Best SERVES To Play In Mens's Doubles – Badminton Strategy.* Dalam kamus Oxford Advanced Learner's Dictionary dijelaskan bahwa arti kata *serve (verb)* adalah *To give somebody food or drink, for example at a restaurant or during a meal.* Makna kontekstual yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *Greg* sebagai pembicara menjelaskan 5 pukulan terbaik yang dapat dilakukan ketika menerima pukulan pertama dari lawan. Ia menjelaskan hal tersebut di lapangan bulutangkis dan menggunakan bahasa yang informal agar mudah dimengerti oleh penonton. Sedangkan dalam olahraga Bulutangkis kata *serve* memiliki makna yang lebih khusus yaitu merupakan pukulan pertama yang dilakukan untuk memulai pertandingan.

Data 5

*And **a poke (verb)** again from either your forehand or backhand side.*

Makna khusus yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *a poke (verb)*. Kalimat tersebut muncul dalam *video Every Shot You Need To Know In Badminton.* Dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* dijelaskan bahwa arti kata dari *poke* adalah *to quickly push your fingers or another object into somebody/something.* Makna kontekstual yang ada dalam kalimat *Jenny* sebagai pembicara sedang menerangkan salah satu teknik pukulan di depan *net*. Sedangkan yang mempraktekan teknik tersebut adalah *Greg*, mereka melakukan hal tersebut di lapangan bulutangkis pada saat berlatih. *Jenny* menggunakan bahasa yang informal agar mudah dipahami oleh penonton. Sedangkan dalam olahraga bulutangkis sendiri kata *poke* memiliki makna yang lebih khusus yaitu teknik pukulan di depan *net*. Pukulan ini dilakukan dengan memposisikan *racket* sedikit dibawah *net* dan mengarahkan *shuttlecock* tepat di depan *net* bidang permainan lawan.

Data 6

*Our fifth situation is when you can turn defense into attack by blocking and following it's really hard to do from a full power **smash (verb)** or slow drop shot.*

Makna khusus yang terdapat dalam kata tersebut adalah *smash (verb)*. Kalimat tersebut terdapat dalam *video How To ATTACK + ROTATE In Men's Doubles - Badminton Strategy.* Dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* dijelaskan bahwa arti dari kata *smash* adalah *To break something, or to be broken, violently and noisily into many pieces.* Makna kontekstual yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *Greg* sebagai pembicara menjelaskan situasi yang dapat dilakukan untuk merubah dari bertahan ke menyerang, ia menjelaskan hal tersebut di lapangan bulutangkis pada saat berlatih. *Greg* menggunakan bahasa yang informal agar mudah dimengerti oleh penonton. Sedangkan dalam olahraga bulutangkis kata *smash* memiliki makna yang lebih khusus yaitu Merupakan gerakan memukul *shuttlecock* dengan keras dan bertujuan untuk menyulitkan lawan atau untuk mendapatkan poin.

Data 7

*your opponent smashes straight at you a great way to get the attack is to **drive (verb)** it straight back at them.*

Makna khusus yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *drive*. Kalimat tersebut terdapat dalam video *The 5 Best RETURNS OF SERVE To Play in Men's Doubles – Badminton Strategy, The 4 Best SERVES To Play In Mens's Doubles – Badminton Strategy*. Dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* dijelaskan bahwa kata *drive* memiliki arti yaitu *To operate a vehicle so that it goes in a particular direction*. Makna kontekstual dalam kalimat tersebut adalah *Jenny* sebagai pembicara menjelaskan salah satu teknik untuk melakukan transisi dari bertahan ke menyerang dengan melakukan teknik pukulan *drive*. Sedangkan yang mempraktekan teknik tersebut adalah *Greg*, mereka melakukan hal tersebut di lapangan bulutangkis pada saat berlatih. *Jenny* menerangkan hal tersebut dengan menggunakan bahasa yang informal agar mudah dipahami oleh penonton. Sedangkan dalam olahraga bulutangkis kata *drive* memiliki makna yang lebih khusus yaitu Merupakan sebuah pukulan lurus yang diarahkan langsung ke arah lawan.

Data 8

*To get the **block (verb)** if you aren't the fastest player then you might need to stand a bit closer to the net.*

Makna khusus yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *block (verb)*. Kalimat tersebut terdapat dalam video *How To ATTACK + ROTATE In Men's Doubles - Badminton Strategy*. Dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* dijelaskan bahwa kata *block* memiliki arti yaitu *A large piece of solid material that is square or rectangular in shape and usually has flat sides*. Makna kontekstual yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *Greg* sebagai pembicara menjelaskan situasi dalam pertandingan bulutangkis kategori *men's doubles*, *Greg* menjelaskan bahwa jika pemain tidak memiliki kecepatan maka ia harus lebih dekat dengan *net* untuk dapat melakukan teknik pukulan *block*. Ia menjelaskan hal tersebut di lapangan bulutangkis pada saat berlatih dan menggunakan bahasa yang informal agar mudah dipahami oleh penonton. Sedangkan dalam olahraga bulutangkis sendiri kata *block* memiliki makna yang lebih khusus yaitu Merupakan gerakan menahan *shuttlecock* dan merupakan sebuah gerakan bertahan.

Data 9

*They think they're going to get a simple **layoff (verb)** or even a clear, what they won't expect is a crazy.*

Makna khusus yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *layoff (verb)*. Kalimat tersebut terdapat dalam video *The Lee Zii Jia Backhand Smash - How It's Done!*. Dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* dijelaskan bahwa kata *layoff* memiliki arti *Used to tell somebody to stop doing something*. Makna kontekstual yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *Greg* sebagai pembicara menjelaskan salah satu trik yang dapat digunakan dalam variasi pukulan *smash*, ia menjelaskan hal tersebut di lapangan bulutangkis pada saat berlatih, *Greg* menggunakan bahasa yang informal agar mudah dimengerti oleh penonton. Sedangkan

dalam olahraga bulutangkis kata *layoff* memiliki makna yang lebih khusus yaitu merupakan gerakan memukul *shuttlecock* dengan posisi badan membelakangi lawan dan merupakan pukulan bertahan.

Data 10

***A brush off (verb).***

Makna khusus yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *brush off (verb)*. Kalimat tersebut muncul dalam *video Every Shot You Need To Know In Badminton*. Dalam kamus *Oxford Learner's Dictionaries* dijelaskan bahwa arti dari kata *brush off* adalah *to be removed by brushing*. Makna kontekstual yang terdapat dalam kalimat tersebut adalah *Jenny* sebagai pembicara sedang menerangkan teknik memukul *shuttlecock* di depan *net*. Sedangkan yang mempraktekan teknik tersebut adalah *Greg*, mereka melakukan hal tersebut di lapangan bulutangkis pada saat berlatih. *Jenny* menggunakan bahasa yang informal agar mudah dimengerti oleh penonton. Sedangkan dalam olahraga bulutangkis sendiri kata *brush off* memiliki makna yang lebih khusus yaitu suatu teknik pukulan di depan net dengan lebih mengandalkan akurasi daripada kekuatan, lebih lanjut cara untuk melakukan pukulan ini adalah dengan memposisikan *racket* sedikit diatas *net* dengan posisi *racket* menghadap kedepan kemudian melakukan pukulan dengan cepat menukik ke arah samping dari posisi *racket* tersebut.

### **Kesimpulan**

Hasil yang diperoleh dari proses analisis data ditemukan jumlah data sebanyak 20 data dari keseluruhan *video*. 10 data berupa jargon dan 10 data berupa kata bermakna khusus. 10 jargon tersebut adalah *stick smash, service line, cover the back of the court, rally, mixed doubles, tramline, men's doubles, scissor kick, bevel, dan pandhandle*. Sedangkan 10 lainnya adalah kata bermakna khusus yaitu *dives, strings, net, serve, a poke, smash, drive, block, layoff, dan brush off*.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa komunitas olahraga bulutangkis memiliki variasi bahasa jargon dan kata bermakna khusus yang jarang diketahui dan dimengerti maknanya oleh masyarakat luar. Tetapi dengan dibuatnya penelitian ini masyarakat dapat mengetahui akan penggunaan jargon dan kata bermakna khusus yang ada dalam komunitas olahraga bulutangkis, dan dapat belajar akan hal tersebut.

### **Daftar Pustaka**

- Chaer, Abdul & Leoni Agustina. 2010. *Sosiolinguistik Perkenalan Awal*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Chaer, Abdul & Leoni Agustina. 2004. *Sosiolinguistik*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Kridalaksana, Harimurti 2008. *Kelas Kata dalam Bahasa Indonesia*. Jakarta: Gramedia.
- Kridalaksana, Harimurti. 2009. *Kamus Linguistik*. Jakarta: Gramedia Pustaka Utama.

Muhammad. 2017. *Metode Penelitian Bahasa*. Jogjakarta: Ar-Ruzz Media.

Pateda, Mansoer. 2010. *Semantik Leksikal*. Jakarta: Rineka Cipta.

Setyosari, Punaji. 2010. *Metode Penelitian dan Pengembangan*. Jakarta: Kencana.

Situs:

Bwfbadminton.com. 2023. *2023 World Tour Calendar*. Diakses pada 7 Juli 2023.  
<https://bwfworldtour.bwfbadminton.com/calendar/>.

<https://www.youtube.com/watch?v=ksGDXRvJel&t=36s>. Badminton Insight: *The 5 Best RETURNS OF SERVE To Play in Men's Doubles – Badminton Strategy*.

[https://www.youtube.com/watch?v=n\\_QyPCCxriQ](https://www.youtube.com/watch?v=n_QyPCCxriQ). Badminton Insight: *The New Serve In Badminton That Is IMPOSSIBLE To Return!*.

[https://www.youtube.com/watch?v=pMUMy\\_xUPww&t=236s](https://www.youtube.com/watch?v=pMUMy_xUPww&t=236s). Badminton Insight: *Every Shot You Need To Know In Badminton, The 3 BEST Deceptive Returns Of Serve In Badminton*.

<https://www.youtube.com/watch?v=QLYJJ3Jpzsc>. Badminton Insight: *How To ATTACK + ROTATE In Men's Doubles - Badminton Strategy*.

<https://www.youtube.com/watch?v=toQ7tOx7Tvs&t=99s>. Badminton Insight: *The 4 Grips In Badminton + Learn The Correct Grip For Every Shot!*.

[https://www.youtube.com/watch?v=Uos0VVSJ\\_Z3o](https://www.youtube.com/watch?v=Uos0VVSJ_Z3o). Badminton Insight: *How To Dive In Badminton - A Complete Step-By-Step Tutorial!*.

<https://www.youtube.com/watch?v=uPF7KQ-PX7k>. Badminton Insight: *Learn The Jump OUT Smash - Step-By-Step Badminton Tutorial*.

<https://www.youtube.com/watch?v=zFV-2kfG4D4&t=359s>. Badminton Insight: *The 4 Best SERVES To Play In Mens's Doubles – Badminton Strategy*.

Pbsi.id. 2023. *Kalender Kejuaraan 2023*. Diakses pada 7 Juli 2023. <https://pbsi.id/kejuaraan/>.